



## Jahresbericht des Präsidenten 2024

Liebe Mitglieder, Gönner und Parteifreunde

Nach den kommunalen Wahlen im Jahr 2022 und den kantonalen und nationalen Erneuerungswahlen im Jahr 2023 stand im Jahr 2024 wieder die politische Agenda im Zentrum, mit folgenden Schwerpunkten:

- Migration und Asylpolitik: Die SVP spricht sich für eine klare und restriktive Asylpolitik aus und fordert eine konsequente Umsetzung der bestehenden Gesetze. Die large Umsetzung der Gesetze führt dazu, dass die Gemeinden stark belastet werden und wegen der höheren Aufnahmekapazität die Asylbewerber kaum mehr unterbringen können.
- Sicherheit und Kriminalität: Die Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger bleibt ein zentrales Anliegen.
- Wirtschaft und Energie: Die SVP setzt sich für eine starke Wirtschaft ein und fördert insbesondere KMU's. Mit einer pragmatischen und marktorientierten Energiepolitik soll die Wirtschaft gestärkt und die Unabhängigkeit der Schweiz gesichert werden.

### Gemeinde Dietlikon

Im Jahr 2024 fanden zwei Gemeindeversammlungen statt. Die wiederkehrenden Geschäfte (Rechnungen, Geschäftsberichte und Budgets) gaben kaum Anlass zu Diskussionen. Dies, obwohl die finanzielle Situation - im Vergleich zu den Nachbargemeinden - nicht wirklich rosig aussieht. Der Steuerfuss, welcher auf das Jahr 2024 auf 105% erhöht wurde, wird wohl länger auf diesem Niveau bleiben.

Neben den wiederkehrenden Geschäften gab es nur zwei weitere Gemeindeversammlungsgeschäfte. Die Abrechnung für den Umbau und die Erweiterung des Alterszentrum Hofwiesen wurde diskussionslos genehmigt. Der Neuerlass der Polizeiverordnung wurde nach einer langen Diskussion und nach der Abarbeitung von zahlreichen Anträgen mehrheitlich im Sinne des Gemeinderates genehmigt.

Die SVP Dietlikon hat im Vorfeld der Gemeindeversammlung an der ordentlichen und einer ausserordentlichen Parteiversammlung die Polizeiverordnung diskutiert. Die von den Hardwaldgemeinden ausgearbeitete Verordnung wurde als zu „städtisch“ mit umfassenden neuen Regelungen zu Themen wie z.B. Lichtverschmutzung, Lärmschutz, Drohnen und Veranstaltungen auf privatem Grund. Weiter befürchtete die Versammlung durch die erweiterten Bewilligungspflichten eine unnötige Bürokratie. Richard Eismann stellte für die SVP an der Gemeindeversammlung einige Anträge, welche die Stimmberchtigten praktisch allesamt ablehnten. Es schien, als hätten sich viele Stimmberchtigte im Vorfeld der Gemeindeversammlung nicht wirklich mit dem Thema auseinandergesetzt. Entsprechend folgten diese mehrheitlich den Anträgen des Gemeinderates.

### Parteiversammlungen und Veranstaltungen

Der Vorstand hat am 23. Mai seine Mitglieder zur General- und Parteiversammlung, am 11. Juni zu einer ausserordentlichen Parteiversammlung sowie am 14. November zu einer weiteren Parteiversammlung eingeladen.

Am traditionellen Fonduenplausch im Januar 2024 haben 25 Personen teilgenommen, darunter verschiedene Gäste (Vertreter des Gemeinderates, der Schulpflege, der anderen Ortsparteien sowie des gid). Die Rückmeldungen zeigen, dass der Anlass sehr geschätzt wird.

Im Jahr 2024 fand wegen dem 900-Jahr-Jubiläum von Dietlikon kein Dorfmärt statt. Auf eine aktive Teilnahme am Jubiläum mit einem SVP-Zelt wurde verzichtet.

Am 30. August fand wieder ein Sternmarsch zum Hardwaldturm statt, welcher die SVP Kloten organisiert hat. Aus Dietlikon nahmen auch einige Personen teil.

Am 6. September wurde der jährliche Loorenhöck durchgeführt. 15 Personen haben den geselligen Anlass auf dem Loorenhof besucht.

## Vorstandssitzungen

An drei Sitzungen hat der Vorstand seine Geschäfte behandelt. Der Vorstand hat die Parteiversammlungen und Anlässe vorbereitet, sowie die üblichen Vereinsaktivitäten erledigt.

Der Vorstand hat im Jahr 2024 zwei interne Projekte realisiert. Zum einen wurde mit Webling eine moderne Web-Applikation für die Vereinsadministration eingeführt. Somit können die Mitgliederadministration, die Dokumentenablage und die Vereinskorrespondenzen zentral administriert werden. Zum anderen wurde die Website [www.svp-dietlikon.ch](http://www.svp-dietlikon.ch) neu erstellt. Neu wird die Applikation eingesetzt, welche auch die kantonale SVP einsetzt. Somit enthält die lokale Website mehr Inhalte, da neu auch die Infos der kantonalen Website dargestellt werden.

## Mitgliederbewegungen 2024

Austritte	4, davon 2 verstorben
Eintritte	1
Bestand	per 31.12.2024: 44 Mitglieder

## Urnenabstimmungen 2024

	Parole SVP Dietlikon	Ergebnis Ab- stimmung
<b>Eidgenössische Vorlagen</b>		
Initiative „Für ein besseres Leben im Alter, 13. AHV-Rente“	Nein	Ja
Initiative „Für eine sichere Altersvorsorge, Renteninitiative“	Ja	Nein
Initiative „Max. 10% des Einkommens für die KK-Prämien“	Nein	Nein
Initiative „Für tiefere KK-Prämien, Kostenbremse-Initiative“	Nein	Nein
Initiative „Für Freiheit und körperliche Unversehrtheit“	Ja	Nein
Gesetz sichere Stromversorgung mit erneuerbaren Energien	Nein	Ja
Initiative „Zukunft Natur u. Landschaft, Biodiversitätsinitiative“	Nein	Nein
Gesetz berufliche Altersvorsorge, Reform BVG	Ja	Nein
Bundesbeschluss über den Ausbauschritt Nationalstrassen	Ja	Nein
OR Mietrecht: Untermiete	Ja	Nein
OR Mietrecht: Kündigung wegen Eigenbedarf	Ja	Nein
Krankenversicherung: Einheitliche Finanzierung Leistungen	Ja	Ja

## Kantonale Vorlagen

Verfassungsänderung: Voraussetzungen Wahl kant. Gerichte	Ja	Ja
Initiative „Anti-Chaoten-Initiative“	Ja	Nein
Gegenvorschlag zu „Anti-Chaoten-Initiative“	Ja	Ja
Initiative „Für öffentliche Uferwege mit ökol. Aufwertung“	Nein	Nein
Flughafen Zürich AG: Verlängerung der Pisten 28 und 32	Ja	Ja
Bildungsgesetz, Stipendien für vorläufig aufgen. Ausländer	Nein	Nein

## Kommunale und übrige Vorlagen

keine Urnenabstimmung

Ich danke zum Schluss meiner Vorstandskollegin und den Vorstandskollegen für das Engagement für die SVP Dietlikon, der Gemeindepräsidentin Edith Zuber und Karin Theodoracatos-Altwegg als Mitglied der Schulbehörde für ihr grosses Engagement sowie allen Helfern, welche immer wieder einspringen. Mein Dank geht auch an alle Mitglieder und Gönner für das entgegengebrachte Vertrauen.

Beat Lüönd, Präsident